

Informations économiques d'Afrique de l'Ouest anglophone

Semaine 30, du 22 au 28 juillet 2019

- **Nigéria** : Le FMI revoit à la hausse sa projection de croissance pour 2019 à +2,3% ; la Banque centrale maintient sa politique monétaire inchangée ; le Nigéria signe avec Siemens un accord pour la modernisation du réseau électrique ; BIC acquiert le principal fabricant d'instruments d'écriture du Nigéria ;

- **Ghana** : la banque du Ghana maintient son taux directeur à 16% ; le Ghana a adopté la convention de Kyoto sur l'harmonisation des régimes douaniers ; le Ghana s'apprête à signer un accord sur le transport de gaz avec la Côte d'Ivoire ;

- **Libéria** : la Banque centrale annonce l'adoption d'une nouvelle politique monétaire.

Nigéria

Le FMI revoit à la hausse sa projection de croissance pour 2019 à +2,3%.

[Lors de la mise à jour du World Economic Outlook de juillet](#), le FMI a revu à la hausse sa projection de croissance pour 2019 à +2,3% contre une estimation à +2,1% précédemment, soutenue par la remontée des cours du pétrole. La projection pour 2020 a également été revue à la hausse, à +2,6% contre +2,5% anticipé en avril. La projection de croissance pour l'Afrique sub-saharienne a en revanche été révisée à la baisse à +3,4% et +3,6% pour 2019 et 2020 respectivement (-0,1% dans les deux cas, comparé aux projections d'avril). Pour rappel, la croissance nigériane s'est établie à +2% au premier trimestre 2019, soutenue par le secteur non-pétrolier. La Banque centrale du Nigéria anticipe pour sa part une croissance à +2,27% pour 2019.

La Banque centrale maintient sa politique monétaire inchangée.

[Lors du dernier comité de politique monétaire qui s'est tenu à Abuja le 23 juillet, le Gouverneur de la Banque centrale \(CBN\) a annoncé le maintien des principaux taux directeurs.](#) Ainsi, le taux directeur reste fixé à +13,5% avec un corridor autour de ce taux de +200 / - 500 points de base, les réserves obligatoires des banques à 22,5% et le ratio de liquidité à 30%. Le Gouverneur a souligné son inquiétude quant à la tendance baissière du marché actions, l'indice *All-Share Index* ayant enregistré un repli de 9,1% entre fin décembre 2018 et juillet 2019. Conséquence d'une préférence des marchés pour les titres à revenus fixes comme les bons du Trésor. Le Gouverneur a également indiqué que la CBN pourrait ajouter le lait à la liste de 43 produits pour l'importation desquels l'accès au marché des changes n'est pas autorisé, sans toutefois préciser l'échéance à laquelle cette décision pourrait être prise.

Le Nigéria signe avec Siemens un accord pour la modernisation du réseau électrique.

[Le gouvernement fédéral a signé le 22 juillet avec Siemens un protocole d'accord visant à augmenter la production électrique disponible du pays à 25 000 MW en 2025.](#) L'évolution se ferait en plusieurs étapes avec un objectif de 7 000 MW en 2021 et 11 000 MW en 2023. Cet accord serait estimé à 3 Mds USD et inclurait des garanties l'Etat fédéral. Ce protocole d'accord remplit un triple objectif: la réhabilitation, la modernisation et l'extension des réseaux de transport et de distribution ainsi que la production d'électricité avec notamment la relance de turbines à gaz inactives. Pour rappel, malgré une capacité disponible d'environ 12,6 GW seuls 4 GW sont effectivement distribués dans le pays.

BIC acquiert le principal fabricant d'instruments d'écriture du Nigéria.

[L'entreprise française BIC a annoncé par un communiqué de presse avoir fait l'acquisition à 100% de Lucky Stationery Nigeria Ltd \(LSNL\).](#) La transaction a obtenu l'approbation des autorités nigérianes, sa finalisation est prévue pour la fin 2019. LSNL est le premier fabricant d'instruments d'écriture du Nigéria avec environ 30% de parts de marché en volume. BIC est présent au Nigéria depuis plus de quarante ans à travers un partenariat de distribution avec CFAO-Nipen. Selon le communiqué de presse, le Nigéria est le premier marché de stylos en Afrique et une croissance annuelle à deux chiffres est prévue sur les 5 prochaines années. Le montant de la transaction n'a pas été dévoilé.

Ghana

La banque du Ghana maintient son taux directeur à 16%.

[Le comité de politique monétaire de la Banque du Ghana a annoncé le 19 juillet qu’il maintenait son taux directeur à 16%](#). Ce taux est constant depuis la baisse en janvier 2019 qui l’avait amené à son plus bas depuis 2013. Les taux d’inflation élevés que connaît le pays ont en effet obligé la Banque du Ghana à maintenir une politique monétaire restrictive, avec un taux directeur élevé atteignant jusqu’à 26% en 2016, lorsque l’inflation annuelle s’élevait à 16%. Les taux d’inflation actuels sont plus favorables : après avoir légèrement augmenté depuis le début de l’année suite à la baisse du taux directeur, l’inflation s’est établie en juin 2019 à 9,1% sur 12 mois glissants.

Le Ghana a adopté la convention de Kyoto sur l’harmonisation des régimes douaniers.

[Le Ghana est devenu le 119ème membre sur les 183 membres de l’Organisation Mondiale des Douanes \(OMD\), organisation intergouvernementale dont l’objectif est d’améliorer les pratiques et procédures douanières, à ratifier la Convention internationale pour la simplification et l’harmonisation des régimes douaniers, connue sous le nom de Convention de Kyoto révisée.](#) L’adoption de la convention de Kyoto par le service des douanes de la Ghana Revenue Authority permet donc au Ghana de devenir un membre certifié de l’OMD. Cette convention non-contraignante oriente les régimes douaniers des pays membres vers des pratiques plus efficaces.

Le Ghana s’apprête à signer un accord sur le transport de gaz avec la Côte d’Ivoire.

[Le président Akufo-Addo a annoncé lors de l’inauguration du nouveau siège de Ghana Gas, l’entreprise publique ghanéenne en charge de l’exploitation du gaz, que le Ghana, par le biais du ministère de l’Énergie et de Ghana Gas, allait signer un protocole d’accord avec le gouvernement ivoirien afin de faciliter le transport de gaz entre les deux pays.](#) Cet accord passera par l’achèvement d’un pipeline d’une cinquantaine de kilomètres entre la Côte d’Ivoire et la ville ghanéenne d’Atuabo où est située la raffinerie de gaz de Ghana Gas ainsi que son nouveau siège.

Libéria

La Banque centrale annonce l’adoption d’une nouvelle politique monétaire.

[Le Gouverneur de la Banque centrale du Libéria, Nathaniel Patray, a annoncé la mise en place d’une nouvelle politique monétaire, passant d’une politique basée sur la gestion du taux de change à une politique de taux d’intérêt.](#) Jusqu’alors, la Banque centrale se concentrait en effet sur le maintien du taux de change pour limiter l’impact de la dépréciation du dollar libérien sur l’inflation, via des interventions régulières sur le marché, ce qui impactait sensiblement les réserves de change. Désormais, la Banque centrale utilisera un taux directeur comme principal outil de son action. Ce nouveau cadre devrait pousser la Banque centrale à adopter une cible d’inflation à long terme.

Retrouvez ces informations et nos alertes au quotidien sur Twitter !

 [@FR Eco Nigeria](#)

Clause de non-responsabilité – Le Service économique s’efforce de diffuser des informations exactes et à jour, et corrigera, dans la mesure du possible, les erreurs qui lui seront signalées. Toutefois, il ne peut en aucun cas être tenu responsable de l’utilisation et de l’interprétation de l’information contenue dans cette publication.
